



Hemero fagia



* Por Hilario Olea

Cierra semana y cierran campañas, y ahora agarren piedras. Vamos al grano...

DOLOR DE CABEZA PRESIDENCIAL... Vaya semana que vivió nuestra presidenta **Claudia Sheinbaum** que más que dolor de cabeza fue una verdadera migraña. Para comenzar está el cierre de la campaña de la elección del *Poder Judicial* que a pesar de todo el esfuerzo no prendió y hay riesgo de que sea un sonoro fracaso, porque para que sea legítimo tiene que tener más del 30% de votación y los cálculos según la encuestadora *Enkoll* en el periódico *El País*, apenas el 22.9% sabe la fecha exacta de la votación y de este segmento menos de la mitad dice que acudirá a las urnas. Para enredar más el asunto, el 77% desconoce quiénes son los candidatos, lo que puede provocar que cunda el desánimo para este domingo. Obliga pues a montar todo un operativo electoral con acarreo, amenazas, control de casillas y, sobre todo, apretarle a las autoridades electorales para que cierre los ojos y oídos para dejar hacer, porque esto huele a fracaso. La campaña a la elección del *Poder Judicial* concluyó este miércoles en medio de una lluvia de denuncias,



Claudia Sheinbaum

irregularidades, nula intervención de las autoridades electorales, desánimo en muchos sectores sociales y poca claridad de los votantes para entender como escoger candidatos en medio de docenas de aspirantes y además el poder escoger la boleta adecuada. Tan solo en Sonora se entregarán diez boletas, cuatro para elegir candidatos estatales y seis federales. Uffa

TAREA PARA MORENA... Esto hace que la carga política para *Morena* y aliados sea enorme, porque tienen que lograr una votación que sea irrefutable y no deje huellas de que operaron los mapaches oficiales. Para esto tiene que tener el apoyo no sólo del partido, sino de gobernadores, alcaldes y demás funcionarios. Por eso el enorme peso sobre los hombros de la presidenta, porque no puede salir con cuentas mochas. Sin duda que será, como dijimos, tremenda migraña ante tamaño reto. Si no se logra una buena cifra de votos será elección espuria y eso lo saben en palacio nacional. Ni con cien maneras lograrán lavar la imagen y convencer de que "el pueblo fue el que eligió" a jueces, magistrados y ministros y no una imposición oficial...

VOTO ESCONDIDO... Otra bronca es operar para que pueda salir a votar el expresidente **Andrés Manuel López Obrador**. Si lo hace a escondidas no se lo van a creer y van a decir que tuvo miedo de dar la cara. Ahora, en dónde votará. En la CDMX donde tiene su domicilio oficial o le montarán su propia urna en Palenque para que no salga de su hacienda. Lo más seguro es que le monten un escenario como hacían con las últimas giras que hizo por el país, en donde los eventos eran en las zonas militares. O cuando viajó por avión comercial que tenían que comprar la mitad de los boletos para llenarlo de funcionarios y guaruras. Lo que menos se puede arriesgar a que venga la rechifla. Este será, sin duda, un operativo más que interesante...

LES APRIETAN PRECIOS... En la última reunión de la *Onexpo*, que es la organización de los gasolineros del país, donde fue designado como presidente el sonorenses **Enrique Félix Robledo**, hubo quejas por lo que consideran los problemas derivados del control



Andrés Manuel López Obrador

de precios. Recuerden que obligaron a mantener por seis meses que la gasolina *Magna* se venda por debajo de los 24 pesos y ahora quieren extenderlo al resto del año. Otro factor que afecta gravemente es el tema de la inseguridad en diferentes zonas del país. Lo que llamaron competencia ilegal por autoconsumo. Y el peor de todos, el mercado negro de combustible que opera con el huachicol con toda impunidad. Dejaron en claro que son miles, por no decir millones, los litros de combustible que se venden de manera ilegal. Esto está hundiendo al sector y no se ve que las autoridades controlen en forma mínima el tráfico de estas gasolinas. Y lo peor, que así como fueron, así regresaron, con las manos vacías...

NOTA BOMBA... Tremenda nota esta semana que es una verdadera bomba el que el gobierno de **Donald Trump** ordenó suspender con efecto inmediato en todas las embajadas y consulados del mundo las nuevas citas para entrevistas para visas de estudiantes. Sin importar que país, ahora es cero trámites nuevos para que los que buscan estudiar en Estados Unidos. Lo peor del caso es que además habrá investigaciones para detectar comportamientos afines o cercanos a organizaciones terroristas o los que critican y atacan